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Verbale di Assemblea 
 
 

Il 14 Giugno 2024 alle ore 17:30, dopo che la prima convocazione è andata deserta, si è svolta in 
seconda convocazione, di presenza e via streaming, l’Assemblea dell’AIAN. 
L’Assemblea si è svolta presso la sede di San Giovanni a Teduccio dell’Università “Federico II”. 
 
Preliminarmente, l’Assemblea nomina come Presidente Gennaro Bronzone. 
Gennaro Bronzone propone come segretario Roberto De Pompeis, la proposta è approvata 
dall’Assemblea. 
 
Sono presenti presso i locali dell’Università: 
Bronzone (con delega di Ferreri, Carrino) 
Di Giorgio (con delega di Gastaldon, Sant’Elia) 
De Pompeis (con delega di Todino, Tritto) 
Renzulli (con delega di Amendola),  
Marulo (con delega di Lecce),  
Panetta   
Vitolo 
Lenzi 
 
Sono presenti in streaming: 
Celmi, Cannoletta, Cimmino, Costanza, De Nicola, Perrone. 
 
Sono pervenute deleghe anche da: Del Core, Di Capua, Miano che non sono state conteggiate 
poiché attribuite a persone aventi già due deleghe. 
 
Dopo aver controllato il numero dei partecipanti, l’Assemblea viene dichiarata validamente costituita.  
 
L'ordine del giorno seguito è stato quello previsto dalla convocazione:  
- Relazione del Presidente sulle attività svolte nel corso dell’anno 2023; 
- Relazione del Tesoriere sul Rendiconto 2023; 
- Programmi dell’Associazione per il 2024; 
- Proposta di modifica dello Statuto; 
- Dibattito; 
- Varie ed eventuali. 
 
 
Il Presidente per prima cosa ha ringraziato tutti gli intervenuti sia quelli presenti che quelli in contatto 
via streaming. Ha ringraziato, altresì, il prof. Marulo per l’ospitalità fornita presso la sede di San 
Giovanni a Teduccio della “Federico II”. 
 
 
Relazione del Presidente sulle attività svolte nel corso dell’anno 
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Il Presidente ha ricordato che la precedente Assemblea si è svolta il 22 Novembre 2023 e che uno 
dei fini principali dell’odierna adunanza, a così breve distanza dalla precedente, è stato quello di 
porre all’approvazione alcune modifiche dello Statuto dell’Associazione.  
Infatti, nei 18 anni di vita dell’AIAN, a causa delle mutate situazioni, sono nate una serie di criticità 
che sono state messe a fuoco negli ultimi mesi e per le quali si è deciso di porre definitive e chiare 
azioni correttive.  
Per concretizzare questa azioni si è per prima cosa istituito un Gruppo di lavoro, composto da De 
Pompeis, Del Core, De Nicola, Renzulli e Vitiello, per definire con chiarezza il numero dei soci 
dell’Associazione e quale fosse lo Statuto vigente. Successivamente si è istituito un ulteriore Gruppo 
di lavoro composto da Bronzone, De Pompeis, Marulo, Torre (quest’ultimo per impegni di lavoro ha 
subito ritirato la propria disponibilità) per l’aggiornamento dello Statuto. Lo statuto preparato è stato 
sottoposto al Consiglio Direttivo che lo ha approvato all’unanimità, ed oggi viene proposto 
all’Assemblea dell’Associazione.  
 
Pertanto, vista la così breve distanza tra le due ultime Assemblee, per una descrizione delle attività 
svolte dall’Associazione nel corso del 2023, si può fare riferimento al verbale dell’Assemblea del 
Novembre 2023. 
 
 
Proposta di modifica dello Statuto 
De Pompeis ha illustrato l’iter seguito per la predisposizione delle modifiche allo Statuto e le 
modifiche in esso introdotte, precisando che si è cercato di inserire meno modifiche possibile per 
evitare di snaturare l’Associazione rispetto alle sue impostazioni iniziali. 
 
 Volendo sintetizzare le modifiche introdotte:  
--) è stato sancito che ogni socio ordinario potrà essere candidato alla Presidenza, eliminando il 
requisito di “professore ordinario della Federico II”, requisito eccessivamente restrittivo e di fatto 
inapplicato. L’iniziativa sana una situazione di criticità creatasi da diversi anni;  
--) è stata introdotta la categoria dei “soci aggregati”. L’iniziativa dà la possibilità di iscrizione agli 
studenti di ingegneria ed a coloro che, pur senza titolo di ingegnere, per passione o professione, 
sono vicini al mondo dell’aviazione. I soci aggregati pagheranno la normale quota associativa ed 
avranno diritto di voto. L’iniziativa dà seguito a richieste pervenute al Consiglio negli ultimi anni;  
--) è stata esplicitata la possibilità di supportare organismi scientifici, industriali ed amministrativi 
nello sviluppo di iniziative di contenuto aeronautico e aerospaziale; 
--) è stata esplicitamente riportata la possibilità di svolgere Assemblee e Consigli Direttivi via web. 
Anche questa iniziativa sana una situazione di criticità che, venutasi a creare nel periodo Covid, ha 
visto negli ultimi anni la convocazione sistematica di Assemblee e Consigli di persona e via web.  
--) Le ulteriori modifiche sono state solo di carattere editoriale o esplicativo, senza modificare gli 
assetti dello Statuto del 2006, come ad esempio, l’uso del termine di “Consiglio Direttivo” e non di 
“Consiglio di Amministrazione”, ecc.. 
  
Nel corso della presentazione è stato fatto presente che nulla è cambiato a proposito dei soci onorari 
e che sia lo Statuto “originario” che quello “successivamente applicato”, hanno sempre previsto che 
i soci ordinari in ritardo con il pagamento della quota associativa per più di due anni, perdessero la 
qualifica di socio ordinario, quindi il diritto di partecipare alle Assemblee, il diritto di voto e quello di 
poter essere eletti alle cariche sociali. 
  
Nel corso della presentazione De Nicola ha fatto presente che, a suo parere, il vigente Statuto è 
quello modificato nel 2019, poiché, se così non fosse, l’odierna Assemblea sarebbe priva di validità 
in quanto i due ultimi Presidenti non avrebbero i requisiti per essere stati eletti, per cui l’Associazione 
sarebbe “evaporata”. 
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Inoltre, ha fatto presente che l’attuale Presidente avrebbe epurato oltre un centinaio di soci che, 
senza giustificazione alcuna, non sarebbero stati invitati all’Assemblea. 
 
 
 
 
Sulla questione è stato fatto presente, ancora una volta, che il Gruppo di lavoro costituito per chiarire 
la questione in argomento si è espresso in maniera chiara ed inequivocabile a favore della vigenza 
dello Statuto del 2006, ed il Consiglio ha approvato tale decisione.  
La bozza di Statuto del 2019 non è stata mai approvata, ciò è provato anche dal fatto che, mentre 
durante l’Assemblea tenuta il 15.03.2019 il segretario verbalizzatore (De Nicola) dichiarava la sua 
approvazione, nel corso dell’Assemblea tenuta il 27.05.2022 lo stesso segretario verbalizzatore 
(sempre De Nicola) dichiarava: “lo Statuto vigente è quello originario, redatto nel 2006 
conformemente alle norme di legge…”. 
Al di là di ogni considerazione, vi è da considerare che la bozza di Statuto del 2019 non è stato mai 
registrata e quindi legalmente non poteva essere vigente.  
 
Per quanto riguarda la presunta epurazione dei soci, è stata data assicurazione che, come si evince 
dalla mailing list della convocazione di Assemblea, sono stati invitati tutti i soci riportati nel vecchio 
website di AIAN, la cui lista nei mesi scorsi è stata consegnata all’attuale Segretario da Angelo 
Vitiello. Alla data attuale, anche questa criticità è stata superata, in quanto è stato istituito il Libro dei 
soci ove sono stati riportati tutti gli attuali soci. Tutti coloro che nel futuro vorranno iscriversi 
all’Associazione lo potranno fare senza alcun ostacolo (basterà compilare un semplice form con le 
proprie generalità ed aver fatto un bonifico di 20eu) e con registrazione nel suddetto Libro. 
 
De Pompeis ha fatto presente che l’organo sovrano dell’Associazione è l’Assemblea dei soci, per 
cui, ogni sua decisione è valida ed insindacabile. Così è stato sia per l’elezione del precedente 
Presidente, sia per quella dell’attuale Presidente. Ciò che è necessario è l’adeguamento dello 
Statuto alle decisioni dell’Assemblea. Cosa che è, appunto, lo scopo dell’Assemblea odierna. 
 
Lenzi, facendo riferimento ad esperienze relative ad altre Associazioni, ha chiesto quale sarebbe il 
comportamento dell’AIAN nel caso un socio fosse oggetto di provvedimento penale. E’ stato chiarito 
che sulla questione niente è stato innovato rispetto allo Statuto del 2006, a norma dell’art.9, dovrà 
essere il Consiglio, dopo un’analisi dei fatti, a prendere i provvedimenti più opportuni. 
 
Vitolo ha chiesto quale sia la procedura nel caso di mancato pagamento della quota annuale, è stato 
segnalato che niente è cambiato rispetto allo Statuto del 2006, non pagando la quota annuale per 
almeno due anni si perde automaticamente la qualità di socio, cioè il diritto di partecipare alle 
Assemblee, di votare e di poter essere eletti.   
 
A termine della discussione il nuovo Statuto è approvato all’unanimità dall’Assemblea. 
 
 
Relazione del Tesoriere sul Rendiconto 2023 
L’Assemblea di Novembre 2023 ha approvato il Rendiconto fino al Giugno 2023. Da quest’ultima 
data fino al 31.12.2023 l’attività economico-finanziaria dell’Associazione è stata minima, come si 
evince dall’Estratto Conto dell’Associazione allegato alla convocazione dell’Assemblea. Ci sono stati 
alcuni introiti relativi al rinnovo di iscrizioni (n.3) ed il solo pagamento delle spese di conto corrente 
(1eu al mese). Pertanto, l’Associazione ha chiuso l’anno 2023 con un saldo contab/dispon positivo 
di 1984,80eu. 
 



 

Associazione Ingegneri Aeronautici e Aerospaziali 
ex Allievi dell’Università degli Studi di Napoli Federico II 

www.aianunina.it 
 

   

 

4 
 

Sull’argomento, il Presidente ha ricordato che Angelo Vitiello, Tesoriere dell’Associazione da molti 
anni, gli scorsi mesi si è dimesso dalla carica, pur assicurando il suo servizio fino al raggiungimento 
della data dell’Assemblea. 
Il Presidente ha rivolto all’interessato apprezzamento e ringraziamento, suo personale ed a nome 
unanime del Consiglio Direttivo, per il lavoro fatto in questi anni. Anche come webmaster del sito 
AIAN Vitiello ha svolto una preziosa opera sempre unanimemente apprezzata dal Consiglio. 
Tuttavia, vista la irrevocabilità delle dimissioni, dalla carica di Tesoriere, il Presidente si è visto 
costretto a ricercare un volontario per la sua sostituzione, che è stato identificato nel consigliere 
Vittorio Panetta, per cui a valle dell’Assemblea ci sarà il cambio di gestione ed il passaggio delle 
consegne. 
 
La Relazione ed il Rendiconto dell’Associazione sono approvati all’unanimità dall’Assemblea. 
 
Costanza ha chiesto se prima dell’inizio della riunione fosse stato controllata la presenza del numero 
previsto di presenti per la validità dell’Assemblea, è stato segnalato che è stato superato il limite 
minimo di partecipanti (1/5 degli invitati all’Assemblea).  
Costanza ha, altresì, richiesto se l’Associazione avesse un Libro soci. È stato precisato che 
all’attuale amministrazione dell’Associazione non è mai stato consegnato un Libro soci, cosa posta 
in evidenza nel corso delle prime riunioni dell’attuale Consiglio. Allo stato attuale, anche questa 
criticità è stata superata ed al momento l’Associazione è in possesso di questo Libro. Copia del 
documento è stata posta in visione all’Assemblea. 
A questo proposito è stato ricordato che per ogni socio è necessario che venga acquisita la 
approvazione alla gestione dei dati personali, così come previsto dalla normativa.   
Costanza ha anche chiesto informazioni sull’allontanamento di Vitiello dal Consiglio.   
E’ stato fatto presente che Vitiello nell’ultimo anno è stato oggetto di continue critiche per il suo 
operato all’interno dell’Associazione da parte di De Nicola. La cosa ha portato anche ad una richiesta 
da parte di Vitiello di solidarietà avanzata a tutto il Consiglio (vedi email trasmessa al Direttivo 
allargato nel corso del Gennaio 2024). Secondo Vitiello, una vera solidarietà nei suoi confronti da 
parte del Consiglio non è stata mai espressa, ad eccezione delle posizioni prese dal Presidente e 
Del Core, per cui dichiarando più volte di sentirsi “cacciato” si è dimesso da Tesoriere, WebMaster 
e componente del Direttivo. 
La richiesta di dimissioni di Vitiello è stata è stata discussa in occasione del Consiglio n.3/2024, è 
visto che l’interessato, nonostante numerose telefonate fatte dal Presidente e da altri, non ha ritenuto 
di revocarle, sono state accettate. Allo stato attuale Vitiello risulta un socio ordinario 
dell’Associazione e come tale è stato invitato a partecipare alla odierna Assemblea.  
 
 
Programmi dell’Associazione  
Nel corso del 2024 il Consiglio ha per prima cosa eseguito il mandato avuto dall’Assemblea di 
Novembre 2023 di chiarire lo stato dei soci e dei simpatizzanti AIAN e di aggiornare lo Statuto del 
2006. Ciò ha comportato un rallentamento sulle attività pianificate nei confronti dell’esterno, tuttavia: 
- è stata rafforzata la struttura dell’Associazione nominando un Segretario (De Pompeis) ed avviando 

il lavoro per la rifondazione del sito AIAN; 
- sono stati cooptati nel Consiglio Danilo Cannoletta e Riccardo Perrone; 
- è stato istituito un gruppo WhatsApp dell’Associazione chiamato “Associazione AIAN” dove 

possono comunicare tutti i soci e simpatizzanti che lo desiderano; 
- è stato tenuto presso l’Università Federico II un interessante incontro con il CEO della Società 

Statunitense RCS (Renton Coil Spring); 
- è stata organizzato un incontro con Vittorio Panetta in tema di “Riflessioni sull’attuale contesto 

geopolitico e sulla dimensione interna della difesa nazionale”; 



 

Associazione Ingegneri Aeronautici e Aerospaziali 
ex Allievi dell’Università degli Studi di Napoli Federico II 

www.aianunina.it 
 

   

 

5 
 

- è stata organizzata una visita guidata al Museo dell’Aeronautica Militare di Vigna di Valle per il 
22.06.2024. 

 
 
Per il futuro, l’auspicio è quello di: 
- continuare ad organizzare incontri tematici  in materie “aviation”;  
- rafforzare la struttura dell’Associazione con la individuazione di uno o più volontari disponibili a 

curare le comunicazioni dell’Associazione verso l’esterno;  
- organizzare una Santa Messa presso l’aeroporto di Capua in suffraggio dei tanti amici e professori 

che ci hanno lasciato; 
- attribuire i previsti premi AIAN (almeno uno ogni anno); 
- riprendere la collaborazione con il DAC; 
- organizzare a partire dal prossimo Settembre visite presso imprese o organizzazioni del settore 

(cominciando da AtiTech, Direzione operazioni ENAC, ENAV-Napoli). 
 
Il Presidente ha anche chiesto a tutti i soci che lo volessero fare, di trasmettere un breve curriculum 
(non più di una pagina in formato A4) da poter inserire nel sito dell’Associazione, in maniera da 
informare sulle rispettive esperienze. 
Alle 19:30 circa i lavori dell’Assemblea si concludono. 
 
 
Allegati: 
- nuovo Statuto dell’Associazione 
- verbale di Assemblea del 15.03.2019 
- verbale di Assemblea del 27.05.2022 
 
 
Il Presidente                                                                                                 Il Segretario 
Ing. Gennaro Bronzone                                                                                   Ing. Roberto De Pompeis 


